
こんにちは。メディセレのしゃっちょう、児島惠美子です。

今年も三師会訪問に行ってきました。日本医師会の横倉会長に

「薬学部の人数、増えたね～。国際的にもこんなに多いのは日本ぐ

らいじゃないのかな」と顔を見るなり言われました。「山口東京理科

大学にも薬学部が新設され、昔は46大学でしたが、75大学にまで

なります」との返答に、「医学部は東北薬科大学に久しぶりにできる

けど、それでも賛否両論で大変だったのだけど、薬学部は凄いね」

と苦笑。医療教育談義をして参りました。

次に、日本歯科医師会の山科会長に就任なさってから、初めてお

会いしました。歯科もポータブルの器具が出たので、在宅診療や施

設診療を推進していくとおっしゃっていました。

最後に、日本薬剤師会山本会長とは、1カ月前に国家試験制度改

善部会でお会いしたばかりでしたが、今回は、2016年度調剤報酬

改定のお話を中心にしてきました。「対物」から「対人」へ、「立地」

から「機能」へとある意味、当たり前のことが指摘されています。

現状維持は停滞です。 医療もニーズも日々変化していきます。

変化には勇気がいりますが、勇気を持って、自ら変化し、社会のニー

ズに合った、社会に貢献できる薬剤師になるため、薬学の知識も、経

済の仕組みも勉強していかなければいけないと思いました。
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